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REUNIÓN DEL BURÓ EJECUTIVO (TELECONFERENCIA)  
30 DE ABRIL DE 2019 

14:00 hs. 
Oficinas World Skate –  Viale Tiziano 74 Roma 

ACTAS 
 
 
MIEMBROS CON DERECHO A VOTO PRESENTES:  
 
1. Sabatino Aracu  
2. Fernando Claro  
3. Karen Doyle  
4. Guoyong Liu (en su lugar Zhang Na)  
5. Olivier Pascal  
6. Siegfried Zistler  
7. Fernando Regueiro  
8. Kelvin Koo  
9. Andrea Fonzari  
10. Gary Ream  
11. Jorge Roldan  
12. Nicola Genchi  
 
MIEMBROS CON DERECHO A VOTO AUSENTES:  
 
1. Alberto Herrera Ayala  
2. Nathanael Koty  
3. Carmelo Paniagua  
4. Leticia Bufoni  
 

MIEMBROS SIN DERECHO A VOTO PRESENTES:  
 
1. Roberto Marotta  
2. Laura Morandi  
3. Patricia Wallace  
 
Además participaron en la reunión: 
 
1. Elisabetta Mariani – Director de Operaciones World Skate 
2. Francesco Zangarini – Director de Deportes World Skate 
4. Caterina Noto – Departamento de Deportes World Skate 
5. Doris Gentile - Intérprete 

 
 Cuórum constitutivo: 9 – Cuórum alcanzado: 12 

 Cuórum deliberatorio: 7 



 

 

 

 

 

   

El Presidente Aracu abre la reunión y pide disculpas porque las reuniones del Buró Ejecutivo no se 
celebraron con la frecuencia deseada. Es que el último periodo estuvo marcado por muchísimos 
compromisos, encaminados al desarrollo de la Federación. Asimismo, recuerda que fue alcanzado el 
objetivo olímpico de Paris 2024 y con mucha probabilidad se alcanzará también el de Los Ángeles 
2028.    
 
El Presidente manifiesta su deseo de que estas reuniones puedan celebrarse con más frecuencia y 
agradece a Patricia Wallace el papel desempeñado hasta hoy en calidad de Comisario de Oceanía y el 
trabajo realizado en calidad de Chairman de La Comisión Médica; saluda y presenta a Karen Doyle, 
recientemente nombrada, quien participa por primera vez en una reunión del Buró Ejecutivo.  
 
El Presidente Aracu también agradece a Alberto Lastrucci, quien ha trabajado, por muchos años, en 
calidad de Chiarman del Hockey en Línea y que estuvo obligado a dejar su cargo por razones de salud. 
Acto seguido, da la bienvenida a Andrea Fonzari, quien substituye a Alberto Lastrucci, y a Kelvin Koo, 
quien sustituye a Eddie Chua a la cabeza del Comité Técnico de Freestyle en Línea.   
 
Asuntos contemplados en la agenda: 
 
1. World Skate Games 2021 
 
El Presidente Aracu informa a los miembros del Buró Ejecutivo que Argentina, a pesar de un periodo 
de ralentización en las negociaciones con el País debido a su trabajo relacionado con la organización 
de los JOJ 2018, presentó una solicitud formal para organizar el evento, acompañada de cartas de 
respaldo del Ministro de Deportes, de los Gobernadores de Buenos Aires y de San Juan, haciendo 
hincapié en que este proyecto tiene el apoyo de Mario Moccia, Secretario del Comité Olímpico 
Argentino.   
 
A las 14:11 hs. Jorge Roldan se une a la teleconferencia. 
 
Fernando Claro expresa su convicción de que Argentina es la sede más justa para los WSG 2021, 
teniendo en cuenta que San Juan es una ciudad muy importante para el Rink Hockey y que después de 
la organización de los WSG en Asia en 2017 y en Europa esta año, es positivo que el evento se celebre 
en el continente americano en 2021. 
 
El Presidente Aracu recalca que es correcto confiar en Argentina e invita a los Chairmen presentes a 
que contacten a la organización para visitar las plantas deportivas, teniendo en cuenta la necesidad 
de organizar un evento conforme con los estándares establecidos por World Skate; en este sentido, el 
Presidente Aracu aprovecha la ocasión para agradecer a todo el personal de World Skate, que con su 
infatigable labor ayuda y cómo a la mejor realización posible de los eventos.   
 
Votación sobre la asignación de los World Skate Games 2021 a la Argentina. 
 
Votación: aprobado por unanimidad 
 
2. Estatutos 
 
Antes de pasar al análisis de los Estatutos, el Presidente Aracu hace presente que fue necesario 
redactar desde cero el documento, porque los Estatutos vigentes ya no están conformes con la 
estructura y las nuevas exigencias de la Federación, y que el nuevo texto fue redactado también con 
arreglo a las pautas indicadas por ASOIF. 
 
 



 

 

 

 

 

   

Por supuesto, es un borrador; le corresponderá al Congreso aprobar la versión definitiva de los 
Estatutos, después de los eventuales cambios que se consideren pertinentes y necesarios. 
 
Los nuevos Estatutos, en versión Borrador, suponen un documento moderno, fundamentado en el 
principio de la Buena Gobernanza, conteniendo diferentes elementos encaminados a demostrar a Asoif 
y al COI que World Skate merece ser una Federación Olímpica.    
  
En el nuevo borrador de los Estatutos están contempladas todas las disciplinas de las que World Skate 
es el órgano de gobierno. La primera disciplina contemplada en esta lista es el skateboarding porque 
es disciplina olímpica. 
 
Son tres los puntos claves de estos Estatutos: 
 
Primer punto: Una única Federación por País, órgano de gobierno de todas las disciplinas. 
  
El Presidente Aracu destaca cómo World Skate es una Federación internacional que agrupa un número 
importante de federaciones que actúan como órganos rectores de muchas disciplinas. En algunos 
países, sin embargo, ya hay Federaciones que gobiernan diferentes disciplinas. Es menester tener un 
único punto de referencia en cada país y, por lo tanto, cuando haya más Federaciones en un mismo 
país, estas deberán trabajar conjuntamente con vistas a constituir un único órgano de gobierno en un 
plazo de dos años, manteniendo, sin embargo, la independencia organizativa con respecto a su propia 
disciplina.  
 
Segundo punto: Día de elecciones 
 
Una novedad de calado en los Estatutos atañe a la elección de los cargos federales más importantes en 
el marco de un único Congreso. El propósito es crear un día de elecciones en el cual elegir no solo al 
Presidente y al Primer Vicepresidente de World Skate, sino también a los Presidentes Continentales. 
De esta manera, será posible uniformar el mandato electivo, que será igual para todos.   
 
Además, de conformidad con el principio de la igualdad de género, que cobra una gran importancia 
para el COI, en caso de que se eligiera a un Presidente hombre, el Vicepresidente tendrá que ser una 
mujer, y viceversa.  
 
Claro manifiesta su acuerdo con el principio en general de la igualdad de género, pero no considera 
correcto que suponga una obligación. El Presidente Aracu recalca que considerar este principio 
únicamente como recomendación limitaría su eficacia e implementación. Comparte la idea que cargos 
tan importantes deban ser ocupados por personas capaces, más allá de su género de pertenencia, pero 
en este momento esta es la tendencia que rige y hay que adecuarse. 
 
De todas formas, es un tema en el cual profundizar desde hoy hasta el Congreso de julio.   
 
Tercer punto: Los Chairmen Continentales forman parte automáticamente de los Comités Técnicos 
Internacionales. 
 
Otro punto importante son los Chairmen Continentales de las diferentes disciplinas, nombrados por los 
Presidentes Continentales, que se convertirán automáticamente en miembros del Comité Técnico 
Internacional de la disciplina concernida; esto llevará a un intercambio de ideas y opiniones entre los 
Presidentes y los Chairmen con resultados muy valiosos.  
 
Proyectos, ideas y eventuales necesidades que los Chairmen Continentales podrán identificar en las 
Federaciones pertenecientes al Continente podrán ser debatidos en el marco del Comité Técnico 
Internacional de la disciplina respectiva. 



 

 

 

 

 

   

 
La decisión sobre eventuales colaboradores continentales de los comités técnicos corresponde entera 
y completamente a los Chairmen continentales, en colaboración con el Presidente continental.    
El Presidente Aracu destaca que lo anterior es un cambio notable, que hace que cualquier decisión 
circule en el mismo momento en todo el mundo, aunque hará falta ajustarla a los problemas 
continentales.   
 
Los Continentes disfrutan de una autonomía completa en los Campeonatos Continentales, pero World 
Skate podrá y deberá brindar su aporte para que la organización tenga un alto nivel. El Presidente 
Aracu resalta que asistimos con frecuencia a campeonatos continentales de nivel modesto, que 
perjudican la imagen de las disciplinas World Skate.   
  
El Presidente Aracu recuerda que hoy en día las Federaciones abonan una tasa de afiliación a World 
Skate y una a World Skate Continental; repartiendo los ingresos procedentes del conjunto de las tasas, 
los Continentes recibirían un sustento financiero relevante; además, el Presidente vislumbra la 
hipótesis que con el pasar del tiempo pueda incrementarse el monto de la contribución, que podría ir 
entera y completamente a los Continentes, lo cual aumentaría su fuerza económica.   
  
Podría objetarse, por ejemplo, que de África no llega un Chairman de disciplina, que pueda ayudar y 
respaldar al comité técnico internacional, pero el Presidente del continente africano con la ayuda del 
Chairman internacional deberá buscar a una persona que pueda crecer y representar su propia 
disciplina en ese Continente.   

 
En la actualidad, los Chairmen internacionales no saben cómo lograr un impacto contundente en 
África; por lo tanto, será preciso que dialoguen más entre ellos y los Presidentes y los Chairmen 
continentales.  
 
El Presidente Aracu invita a los Presidentes Continentales a organizar reuniones frecuentes con los 
Presidentes de sus propias federaciones nacionales, con objeto de identificar los mejores  enfoques y 
conseguir avances y mejoras; por lo tanto, se celebrarán más reuniones continentales y habrá muchas 
más ocasiones de desarrollo.   
 
Después de las palabras del Presidente Aracu, siguen diferentes comentarios positivos como los de 
Fernando Claro, quien se felicita por el trabajo desempeñado y considera la integración de un 
chairman continental en el comité técnico internacional un magno paso hacia adelante, porque de 
esta manera cada comité seguirá una línea única y los de Sigi Zistler, quien ve en lo anterior valiosas 
posibilidades para que crezcan las Federaciones en los Continentes. 
Zhang Na, en representación de Guoyong Liu, está de acuerdo, pero expresa el temor que el 
Presidente continental pueda perder poder; además, piensa que haga falta vigilar sobre la idoneidad 
electiva (eligibility) de los exponentes continentales.   
 
El Presidente Aracu afirma que sin lugar a dudas habrá más diálogo, más intercambio de ideas y los 
Presidentes Continentales deberán estar en condiciones, si es necesario, de representar a World Skate 
en su nombre. 
El trabajo de equipo es neurálgico, como lo demuestra lo que Aracu y Gary Ream lograron hacer 
juntos, permitiendo a los atletas de todo el mundo (y no solo a los mejores) participar en el 
Campeonato del Mundo organizado por Street League en Rio de Janeiro, con la presencia de atletas 
procedentes de 42 países y de 5 Continentes.   
 
Con respecto a los temores expresados por Zhang Na, el Presidente Aracu recuerda que con la 
implementación de los by-laws y del Código de Ética es posible tener la máxima transparencia sobre 
los candidatos. Estos dos documentos serán enviados antes de finales de mayo y su aprobación 
corresponderá únicamente al Buró Ejecutivo, sin ratificación por parte del Congreso. Los by-laws y el 



 

 

 

 

 

   

Código de Ética fueron procesados también con arreglo a comunicaciones intercambiadas entre 
nuestro departamento legal, el COI y ASOIF.  
 
Nicola Genchi expresa su respaldo a la idea de que los Chairmen Continentales participen en la Comité 
Internacional, puesto que en su Comité de Artístico tiene a Annick Tavernier, Chairman del comité 
artístico del Continente americano y a Norio Iwakata, Chairman del Continente asiático. En estos 
Continentes, el trabajo resulta mucho más fácil gracias a la colaboración con las Federaciones 
nacionales y los Presidentes continentales.   
 
Karen Doyle considera que estos cambios son importantes para un Continente como Oceanía, porque 
trabajar más estrechamente con los Comités Técnicos Internacionales es un factor propicio para la 
creación de federaciones en otras naciones del continente mismo.   
 
Fernando Regueiro pide aclaraciones acerca del procedimiento que adoptar cuando un deporte no 
estuviera presente a nivel continental, no existiendo por lo tanto un comité continental, y acerca del 
futuro de los comités ya existentes. Entiende perfectamente sus dudas el Director de Deportes, 
Francesco Zangarini, quien considera fundamental el respaldo de las áreas continentales para 
promover todas las disciplinas; en este sentido, el Presidente Aracu declara que en caso de que en un 
Continente haya un organismo que funcione, sobra decir que el mismo podrá ser utilizado.   
 
Jorge Roldan expresa su escepticismo, y piensa que hace falta afrontar la realidad de Continentes 
como África y Oceanía, donde es difícil trabajar con las Federaciones. Afirma que estos proyectos son 
bonitos en el papel, pero difíciles de concretar: en África, por ejemplo, hay un nivel bajísimo en la 
Carrera y las federaciones deberían tener más recursos para desarrollar las disciplinas: 
desgraciadamente esto no acontece.  
 
El Presidente Aracu entiende estas dudas, pero resalta la necesidad de ser propositivos, hablar cada 
día con los Continentes, actuando para sustituir a la persona de referencia de una disciplina cuando 
ella/él demuestre que es inadecuada(o) para ocupar este cargo.   
 
Hace diez años, World Skate era distinta, pero en muy poco tiempo, con esta gestión y este enfoque, 
se ha convertido en una federación que desde luego no es rica, pero sí dotada de una sólida 
organización.   
 
World Skate cuenta con un secretariado que cada día satisface muchas necesidades; en el futuro, cada 
Continente podrá tener su oficina, su propia estructura organizativa. Si es necesario, nombraremos a 
expertos para sectores específicos. También los chairmen se están convirtiendo en directivos de su 
disciplina. Pensar en centralizar todo la fuerza de toma de decisiones en un único lugar sería un error 
garrafal.  
  
Zhang Na subraya que en Asia el Roller Derby y el Alpine empiezan a desarrollarse solo en estos 
momentos, y en China, por ejemplo, el comité de Hockey se ocupa de tres disciplinas: el Rink Hockey, 
el Hockey en Línea y el Roller Derby.  Se podrían formar, por lo tanto, comités conjuntos de 
disciplinas parecidas.   
 
El Presidente Aracu entiende el punto planteado, pero reitera que es aconsejable tener un comité por 
cada disciplina.  
 
Gary Ream declara que necesita analizar también los Estatutos anteriores y compararlos con los 
nuevos porque piensa que no se habla de rebranding, lo que todas las Federaciones nacionales 
deberian hacer, siguiendo el patrón World Skate continental e internacional. Además, quisiera 
entender mejor cómo actuar en aquellos países que tienen más de una federación y que deberán 



 

 

 

 

 

   

constituir tan solo una, y qué hacer con las federaciones no representadas en World Skate, pero que 
intentan mejorar su nivel.  
 
El Presidente Aracu subraya que los Estatutos no contemplan la obligación de llevar a cabo un 
rebranding en todos los países, aunque sería estupendo lograrlo.   
En lo tocante a la necesidad de contar con un único órgano de gobierno en cada país, es preciso que 
países como EE UU y Canadá encuentren un acuerdo para formar una única federación, con un modelo 
de Estatutos que contemple que cada disciplina tenga su propia independencia. Hay que tener cuidado 
y no romper los equilibrios. Algunos países ya encontraron un acuerdo y juntaron las federaciones.   
 
El Sr. Marotta interviene y afirma que en los últimos años hubo muchos cambios de los Estatutos, y 
que en esta oportunidad no se han escatimado esfuerzos, plasmando unos estatutos que puedan 
satisfacer las muchas exigencias de los países, pudiendo proyectar a World Skate hacia el futuro. En 
los últimos cinco años, se experimentó un crecimiento enorme y está convencido de que estos 
estatutos deben ser llevados a Barcelona para lograr progresar más, e insta a todas/todos a mandar 
sus sugerencias en este sentido.   
 
Olivier Pascal declara que con este cambio de Estatutos los Continentes tendrán más fuerza y los 
comités técnicos podrán contar más con ellos. Técnicamente, su comité, con Roller y Freestyle, está 
creciendo mucho, con un número al alza de riders. Como comité técnico piensa que tiene la misión de 
empujar un número cada vez más alto de federaciones a reconocer esta disciplina y espera que estos 
cambios permitan apoyarse en las organizaciones continentales.   
 
El Sr. Regueiro piensa que es necesario que todas las Federaciones que practican las disciplinas 
gobernadas por World Skate reconozcan World Skate, porque muchas asociaciones aún no lo han 
hecho, o bien respaldan otras organizaciones.   
El Presidente Aracu responde poniendo como ejemplo el Roll Ball, un deporte muy difundido en la 
India y Pakistán, que quiere mantener su independencia, pero al hacer esto no es reconocido por la 
Asociación General de Federaciones Deportivas internacionales (GAISF); por este motivo, GAISF ha 
pedido que se una a nosotros para conseguir un reconocimiento oficial.   
 
Con respecto al rebranding de las Federaciones, siguiendo el patrón World Skate, el Presidente Aracu 
opina que un primer paso podría ser dado en aquellos países en los que las federaciones deben 
juntarse para crear un único órgano de gobierno. Se da cuenta, sin embargo, que serán necesarios 
algunos años para que lo anterior se concrete por doquier, teniendo en cuenta también lo afirmado 
por Zheng Na, es decir que países como China pueden enfrentarse con dificultades burocráticas y 
administrativas porque deben cumplir con sus pautas congresuales.    
 
Votación sobre la aprobación de los Estatutos: 
A favor: 11 
Abstenidos 1 Gary Ream 
 
Antes de clausurar la reunión el Presidente Aracu pasa la palabra a Patricia Wallace con motivo del 
documento sobre la policy de los atletas transgénero. 
 
La Sra. Pat Wallace afirma que Brasil permitió a un chico competir en la categoría femenina, pero el 
comité de artístico sudamericano no quiso reconocer esta participación. El COI le preguntó hace un 
mes si World Skate tuviera esta policy y ella presentó la que había puesta a punto anteriormente.  
Lo único que el COI quiso cambiar ha sido el nivel de testosterona para un varón/mujer atleta 
transgénero. Lo importante es que el nivel de las hormonas esté en línea con el nivel recomendado; 
estos atletas no necesitan operación; solo deben identificar el género en el marco del cual desean 
competir y respetar los reglamentos médicos establecidos. Por lo tanto, es preciso que el Buró 
Ejecutivo reconozca el derecho de los atletas transgénero a competir.  



 

 

 

 

 

   

 
El Presidente Aracu propone que se apruebe por ahora el principio general, esperando que Pat mande 
la documentación que luego se someterá a votación electrónica.   
 
La teleconferencia se acaba a las 16:50 hs. 
 
Roma, a 30 de abril de 2019 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sabatino Aracu     Roberto Marotta 

 
 
 

 

 

 

 

 

 


